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Ata nº 60 da Reunião Ordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão (norte) e Cachoeira - CCJ 
Local: Auditório do Comitê, sala A222 – 1º piso, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data: 13/09/2013  -  Início: 15h30min (devido quórum)  -  Término: 16h30min 
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. IPPUJ – Lia Dalva Alves Barraca 
4. CAJ – Helena Dausaker da Cunha 
5. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 
6. FUNDEMA – Maria Raquel Migliorini de Mattos 
7. APREMA – Sergio Duprat 
8. Cubatão Dragagens – Henrique F. S. Corrêa 
9. FATMA – Afrânio Montandon Ladeira 
10. SINDIFIJ - Giselle S. Bachstein 
11. EPAGRI – Onévio A. Zabot 
12. CIDASC – Fernando W. Rothbarth 
13. CREA – Rafael Cristiano Wolter 
14. UNIVILLE – Virgínia Grace Barros 

 
Ouvintes: 

1. Rafael Zoboli Guimarães – SDS/SC RURAL/Consultor 
2. Stella Maris Barth Wanis – PMG 

 
Ausências Justificadas: 

1. Rodrigo Joaquim Lima – MPF (e-mail) 
2. Mário Krüger (telefone) 
3. Rui Batista Antunes – SDS (e-mail) 
4. Therezinha Maria Novais de Oliveira  

 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  O Eng.º José Mário Gomes Ribeiro – Vice-presidente, abriu a reunião, 
saudou os presentes, informou que a Presidente - Therezinha Maria Novais de Oliveira, 
infelizmente não pode comparecer devido intimação judicial, sendo assim o Vice-presidente 
irá dirigir a Assembleia.  Desta forma, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento 
via correspondência da ata referente à última reunião (nº 58, datada de 30 de abril de dois mil 
e treze), dispensando assim com a leitura da ata que foi aprovada pelos presentes, a Sra. Maria 
Raquel M. de Mattos, colocou que o envio da ata deveria ser feito apenas via e-mail para 
economizar o envio via papel, o Sr. Presidente informou que parte dos membros não possui e-
mail e o envio tem que ser através de papel.  Deu-se então início a reunião, a Sra. Dione da 
Rocha Bandeira, que faria uma apresentação sobre o sambaqui às margens do rio Cubatão, 
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não compareceu e o Vice-presidente deu sequencia a pauta, informando que conforme 
calendário apresentado pela SDS – Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico 
Sustentável na reunião em Campos Novos/SC, nos dias 13 e 14 de agosto de 2013, a revisão do 
Plano de Bacia do rio Cubatão e elaboração do Plano de Bacia do Rio Cachoeira, deverão ter 
início em 2014, sendo executados por empresa contratada pelo SDS, onde o Comitê irá 
acompanhar os trabalhos conforme Termo de Referência para contratação, e deverá seguir a 
estrutura apresentada pela ANA – Agência Nacional de Águas: Etapa preparatória, Diagnóstico, 
Prognóstico, Plano (propriamente dito), nos horizontes de curto (5 anos), médio (10 anos) e 
longo (20 anos) prazos. Conforme o Vice-presidente os planos estão sendo tratados de forma 
independente, visto que os ambientes são diferenciados, a bacia do rio Cubatão, é uma bacia 
de abastecimento e tem seus conflitos já identificados, e a bacia do rio Cachoeira, é uma bacia 
de despejo, que ainda tem que definir seus conflitos, uma prévia foi delineada pela equipe do 
Comitê com os seguintes problemas pontuados: Emergências Civis – drenagem / alagamento / 
deslizamento, Saneamento / Efluentes – domésticos / industriais / resíduos sólidos, Ocupações 
– APP urbana / APP manguezal / nascentes, Abastecimento Industrial e Doméstico – captação 
superficial / captação de água subterrânea, Diluição de Efluentes e Abastecimento Público, 
solicitando a colaboração dos presentes, caso identifiquem pontos que possam contribuir com 
a identificação dos problemas, entrem em contato com o Comitê, o Sr. Onévio Zabot – EPAGRI, 
se manifestou sobre a necessidade de serem efetuados Planos de Bacias para as demais áreas 
da Baixadas Norte Catarinense, incluindo-se as bacias do Canal do Palmital, rios Parati e Saí 
Mirim, visto que o SC Rural está disponibilizando os recursos para execução, o Vice-presidente 
colocou que existe muito pouca informação nestas regiões e os planos seriam construídos sem 
o devido estudo temporal e devida consistência de dados, o Sr. Afrânio M. Ladeira – FATMA, 
colocou que para esta área existe dados no Atlas Ambiental da Região de Joinville, editado em 
2002, em uma parceria da FATMA e GTZ, o Sr. Henrique Corrêa – Cubatão Dragagens, 
informou que também existe informação no EIA RIMA de Mineração.  O Vice-presidente 
apresentou o Consultor Rafael Zoboli Guimarães, contratado pela SDS, que apresentou os 
informes técnicos do Comitê com dados de precipitação e qualidade da água nas bacias dos 
rios Cubatão, com média ótima, e Cachoeira, com média ruim, comentando ainda que 
ocasionalmente denúncias de despejos irregulares são apresentadas ao Comitê.  Novamente 
com a palavra, o Sr. Presidente, colocou aos presentes a necessidade de contratação de um 
estudo da Fauna e Flora na bacia do Rio Cachoeira, para subsídio no Plano de Bacia a ser 
elaborado, colocou-se o pleito em votação e foi aprovado de forma unânime entre os 
presentes a submissão do mesmo.  O Eng.º José Mário Gomes Ribeiro e a Prof.ª Virgínia Grace 
Barros - UNIVILLE, expuseram aos presentes sobre as aquisições previstas no FEHIDRO 2013 – 
Projeto de Operacionalização e Fortalecimento dos Comitês, que está em fase de inserção no 
sistema da Secretária de Desenvolvimento Regional de Joinville - SDR.  O Sr. Afrânio M. Ladeira 
– FATMA, sugeriu que fosse realizado contato com a FUNDEMA, no intuito de avaliar a 
possibilidade de parceria com o Laboratório de Análises da entidade para que esta possa 
auxiliar o Comitê na realização de alguns estudos.  Nos assuntos gerais a Prof.ª Virgínia Grace 
Barros, colocou que no dia 21 de setembro de 2013, em alusão ao dia da Árvore, haverá uma 
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ação conjunta entre UNIVILLE, CCJ e outras empresas, com plantio de mudas, sendo necessário 
encontrar local para o plantio, onde solicitou-se a sugestão aos presentes, havendo a 
manifestação da Sra. Maria Raquel M. de Mattos e Sra. Stella Mari Barth Wanis – Prefeitura 
Municipal de Garuva, que farão contato com o Comitê para informar de locais habilitados para 
o plantio das mudas.  O Eng.º José Mário Gomes Ribeiro, trouxe ao conhecimento dos 
presentes a notícia de que o estado do Paraná vai cobrar água usada por indústrias e grandes 
consumidores, a partir do mês de setembro de 2013. Sem que mais ninguém fizesse uso da 
palavra, o Eng.º José Mário Gomes Ribeiro – Vice-presidente deu por encerrada a reunião da 
qual segue lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 13 de setembro de 2013 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

121 José Mário Gomes Riberio Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
122 Vice-presidente Secretária Executiva 

 


